



Justicia Social

Órgano de la Federación Provincial de Baleares y de la Agrupación Local del Partido Socialista
Portavoz de la Federación Local de Sociedades Obreras U. G. T.

Mahón, jueves 14 de Abril de 1938
III Época - Año VIII
Número 530

El 14 de Abril de 1938 marcará el comienzo del triunfo decisivo y aplastante del pueblo español sobre todos sus enemigos

14 DE ABRIL

La lección que debemos aprender

Si los aniversarios constituyen motivo de comparación, de balance, para los pueblos y para los hombres, este 14 de Abril se presta con mayores motivos a meditar y a comparar lo que va de aquel día tibio y primaveral de Abril de 1931 en que la República advino sin efusión de sangre, ni violencia y este otro Abril de 1938 en que el pueblo español lucha con las armas en la mano para defender aquella preciosa conquista.

Al nacer la República entre la algazara y la alegría popular, engendró también el germen que había de ponerla en trance de perder la vida. Ese germen era la candidez, la consideración excesiva con que trataba a sus enemigos más declarados.

Estos, se aferraron a ella para desde sus recientes posiciones, asestarle un golpe de muerte.

Su republicanismo era tan fingido como la rectitud de sus intenciones. El primer error de la República fué creer ciegamente en un hombre: Alcalá Zamora, el político despechado de la Monarquía, el enemigo de Alfonso XIII, más no republicano. Con él se estableció una moda que pronto hizo furor y tuvo muchísimos imitadores. Todos los enemigos personales del ex rey adoptaron el nombre de republicanos.

La República, confiada y optimista, satisfecha de la facilidad con que pudo instalarse gracias a las equivocaciones de unos y a la cobardía de otros, incurrió en errores graves y se entregó confiada a sus más encarnizados enemigos.

Ya cuando la discusión del famoso artículo 26 de la Constitución, Alcalá Zamora mostró el reaccionario recalcitrante de siempre, no vacilando en crear el primer problema grave al nuevo régimen con el fin de oponer un obstáculo para el desenvolvimiento del espíritu renova lor del pueblo.

Resuelto el primer tropiezo y estando don Manuel Azaña en el Poder, la República comete el segundo error: entregar la más alta magistratura del Estado al funesto monárquico don Niceto. Después... todos conocemos los deplorables acontecimientos que fueron sucediéndose. Las traiciones de aquel bandido de Lerroux y la cuadrilla de vulgares maleantes que constituyeron su presidiario minoría, las derechas encumbradas al Poder, la represión de Asturias, la victoria del 16 de Febrero, la traición de los militares el 18 de Julio...

La sangre que aquel 14 de Abril dejó de verterse debido a la generosidad del pueblo, se vierte ahora con más profusión. La candidez de entonces dió lugar a la hecatombe de ahora.

Si todos los enemigos hubieran sido eliminados, la República hubiera visto deslizar su existencia por los senderos de revolución social que ansiaba el pueblo trabajador. Y hoy España, con siete años de trabajo y de intensificación de la cultura, sería un país libre, rico, feliz.

Es preciso que la Historia nos sirva de aleccionadora experiencia. ¿Estamos seguros de no haber reincidido ahora en aquella ingenuidad que tan cara nos ha costado?

Meditémoslo bien.
El enemigo es cobarde y pérfido. Cuando ve las de perder, apela a la astucia, escala posiciones en nuestras propias filas, se infiltra con nombres supuestos, con adjetivos de antifascismo en nuestras organizaciones, finge un amor al pueblo cuando en realidad solo le anima un odio cerval.

Más de una vez podemos todavía sorprendernos de que toda una turba de radicales y algunos reaccionarios pueda seguir por ahí interviniendo en diversas actividades, en dependencias, en organismos del régimen republicano, cuya dirección exclusiva pertenece al pueblo.

Aprendamos la lección que esa fecha del 14 de Abril nos brinda. Y no caigamos por milésima vez en el defecto de siempre: la ingenuidad, la condescendencia suicida con el enemigo.

Se está derramando demasiada sangre, es tanta la tragedia de nuestros pueblos y ciudades sometidos al fascismo, que no tenemos derecho a caer en el mismo defecto que nos ha caracterizado siempre. ¡Ya probaría un inofensivo republicano—aunque fuese burgués—de infiltrarse en los sindicatos de Falange en Burgos, en Salamanca o en Sevilla! ¡Si hasta han fusilado a gentes de derecha por haber colaborado en algún organismo de la República!

En ese 14 de Abril en que tras una resistencia tenaz y heroica, el pueblo español se halla presto ya para derrocar fulminantemente al fascismo, destruyendo para siempre cuanto de podrido y cduco hubo y hay en España, no desdeñemos las enseñanzas que nos brinda la Historia.

No reincidir en los errores de antaño, es la mejor promesa que para nuestra libertad futura podemos hacer en este día que trae a nuestra mente tantos recuerdos.

El 14 de Abril de 1931 pudo significar para España el comienzo de una era de paz, justicia y trabajo.

Nuestra ingenuidad y confianza, junto con la traición indigna de los enemigos del Régimen que lograron escalar el Poder, hizo posible que se malograra aquella conquista obtenida con plena legalidad.

Y es en ese 14 de Abril de 1938 cuando el pueblo español, tras duros sacrificios y con un heroísmo jamás igualado en la Historia, está próximo a lograr el triunfo decisivo y España podrá caminar con paso firme hacia rutas de libertad y justicia social.

Porque las lecciones que se aprenden con sangre, no se olvidan nunca.

INCISOS

Tres tentaciones

INDALECIO Prieto, socialista auténtico, gran corazón y gran cerebro, pocos días antes de dejar el Ministerio de Defensa Nacional, desde el que ha realizado una labor improbable e incommensurable que la Historia cuidará de calificar como merecida, pronunció unas palabras en el acto de la toma de posesión del nuevo subsecretario del Ejército señor Pérez Salas.

El ministro habló poco y aún así, tuvo que sustraerse a la «tentación del silencio» que, según manifestó, ha constituido su línea de conducta en el transcurso de esos últimos meses.

Recordando esas palabras —«acenta las com» supayas— el gran camarada Prieto, no puedo por menos que pensar en otra tentación que está para algunos a la orden del día: la tentación de hablar.

Mientras la guerra ha hecho que unos trabajaran intensamente sin que de sus labios salieran ni una petición ni una queja, ha provocado en otros, irresistibles ganas de charlar. Y nuestra desgracia, ha sido que hayan abundado más los charlatanes que los parcos. Conviene decir que la República no ha luchado solamente contra Franco, sino contra todo ese lastre que ha trabajado mucho más gastando saliva, que haciendo entrar en funciones el intelecto o los brazos.

Llegó un momento, en que la guerra, en vez de hacerla en las trincheras estábamos realizándola en los escenarios. Aposaría cualquier cosa que batimos entorces el record del número de mítines, conferencias y alocuciones.

Los mayores fervores de la retaguardia se concentraban en enlazar frases bonitas como si tras un buen discurso, el enemigo tuviera que venir a darnos la razón y constituirse en prisionero.

Y cuando la tentación del hablar había llegado a límites insospechados, cuando los oradores se propagaban como hongos y se manejaban a diestro y siniestro los consignas y los «ópicos, un ministro—y gran periodista—Zugazagoitia, cortó por lo sano de un plumazo aquella verborrea estúpida y contraproducente que distraía energías necesarias para otros menesteres más eficaces.

La orden prohibitoria, o restringiendo al mínimo los actos públicos, fué uno de los mayores aciertos del ministro de la Gobernación del primer Gabinete Negrín.

Pero, nuestros oradores de real y medio, aquellos que resolvían las más difíciles situaciones con una frase efectista o un epíteto tremebundo contra el fascismo, no podían sustraerse a la tentación de hablar, dando rienda suelta a su imaginación.

Y se refugiaron en el café, donde entre sorbo y sorbo, proseguían ganando batallas de la manera más cómoda y fácil.

Entre los «casinistas» de oficio—que ignoran que el «casinismo» ha sido en España un oficio—cundió entonces la tercera tentación, consecuencia lógica de la segunda: la tentación de la vagancia, que tiene numerosos adeptos. Ha sido durante esta guerra, cuando hemos padecido una intensificación del «casinismo» Y no señalo a aquellos que van al café después de la jornada normal de trabajo. Quiero referirme a esos otros a los que se les encuentra por la mañana y permanecen también toda la tarde, sin faltar por la noche, los cuales han hecho del café su taller, su oficina, su tribuna y su trinchera.

Todavía hay quien no se ha enterado que «estarnos en guerra, que el enemigo» no tira precisamente bolitas de papel y que al fascismo no se le vence con palabras ni con gestos.

Mientras no se consiga que aquellos que aún viven sin trabajar, arrimen también el hombro a la gran tarea que incumbe a todos, ciertos letreritos que se ven por las esquinas y que dicen «intensificad la producción», «producid más y mejor» resultarán un tanto ingenuos.

Para ganar la guerra, hay que terminar con los que se han encerrado con cierta clase de tentaciones. Y obligarles, de grado o por fuerza, a que se sientan poseídos de las únicas tentaciones que las circunstancias permiten: la del silencio y la del trabajo.

DIóGENES

FRENTE POPULAR
COMITÉ PROVINCIAL

HOY JUEVES

Aniversario de la proclamación de la República

GRAN MITIN
DE AFIRMACION ANTIFASCISTA

A las cinco y media de la tarde

¡Todos los antifascistas deben acudir a este importantísimo acto!

SALÓN VICTORIA

(LOCAL SOCIALIZADO)
SABADO a las 6:30 tarde y 9:30 noche
DOMINGO a las 3:45 y 6:30 tarde y a las 9:30 noche
LUNES a las 6:30 y a las 9:30

2ª parte y final de la comedia francesa

Nicole y su virtud

y ESTRENO en Menorca de la PELICULA ESPAÑOLA

Hogueras en la noche

por CARMEN RODRIGUEZ VILLALBA y ELVA ROY, canciones por el tenor PAUCO ALBERO con la famosa ronda de LA ARAGONIA

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)
SABADO a las 9:30
DOMINGO a las 3:45, 6:30 y a las 9:30
MARTES a las 6:30

La cómica americana

DONDE ESTÁ MI SOMBRERO

y repris, por última vez de la mejor PELICULA ESPAÑOLA

El octavo mandamiento

por Lina Yegros, Carmen Rodríguez, Villalba, etc.

Por tenerse que devolver a Barcelona estas proyecciones de «El Octavo Mandamiento», serán las últimas definitivas.

Correspondiendo

Del nuevo Presidente de la entidad «Llar Catalana» camarada Jaime Puig Asmerats hemos recibido atento saludo participándonos la constitución del Consejo Directivo, el cual ha quedado integrado en la forma siguiente:

Presidencia: Jaime Puig Asmerats.
Vicepresidencia: Juan Fontanals Nogués.

Secretario: José Gesa Canyelles.
Tesorero: José Homis Dolcet.

Vocales: Joaquín Tibau Marsillach, Eduardo Bascuas Uson, Amador Casanovas Bonet, Esteban Cervera Parcellés, Juan Garriga López.

Nos es muy grato corresponder al saludo de la nueva Directiva de la «Llar Catalana» y les deseamos muchos éxitos, a la par que la felicitamos por la confianza que de sus compañeros ha merecido.

Llar Catalana

Assabenta per mitjà d'aquesta nota a tots els seus associats, entitats i públic en general, que el seu estatge social ha estat traslladat al n.º 26 de la Plaça del Retir (interior del Bar Sevilla), d'aquesta ciutat.

Mahón 11 d'abril del 1938.—EL CONSELL DIRECTIU.

1-3

Prosigue en el Este el avance implacable de nuestras fuerzas

Ayer ocupamos 8 cotas, encontrándose más de la mitad del pueblo de Vallfogona en nuestro poder. Al Sur del Ebro y en Extremadura sigue igualmente la progresión de nuestros soldados.

Partes Oficiales del Ministerio de Defensa

ESTE.—Ha proseguido la operación contra la Cabeza del Puente de Balaguer conquistando nuestras fuerzas al N. O. de la Rápita, las cotas 361, 347, 328, 323, 326, 311, 316 y 306. Continúa el intenso combate en las cotas 302 y 279 al N. O. del mismo pueblo.

También nuestros soldados lucharon con extraordinaria valentía en el pueblo de Vallfogona, en cuyas calles se han desarrollado violentos combates, estando más de la mitad de dicho pueblo en nuestro poder.

Al Sur del Ebro, continuó el avance de las fuerzas propias sobre el pueblo de Cati. Se sigue luchando en el sector de Cherta y Caslro.

EXTREMADURA.—En el sector de Cáceres ha sido rectificada nuestra línea a vanguardia en el sector de Puente del Arzobispo, habiendo sido rotundamente rechazados todos los contraataques enemigos.

Sin novedad digna de mención en los demás ejércitos.

AVIACION

Nuestras escuadrillas de bombardeo y caza efectuaron hoy dos fuertes ataques sobre concentraciones enemigas en el sector de Morella. A pesar del intenso fuego antiaéreo que se les hizo, regresaron sin novedad alguna a sus bases.

Nuestros aparatos de caza ametrallaron concentraciones de tropas moras en el sector del Segre, a las que se causó muchas bajas. También sufrieron en persecución de algunas concentraciones enemigas situadas en la parte de Salou.

Igualmente nuestros aparatos prestaron diversos servicios de reconocimiento y protección.

La aviación italo-alemana intentó actuar sobre nuestras líneas del sector de Morella. Nuestros cazas lo impidieron logrando abatir a un bimotor que cayó incendiado sobre la carretera a la vista de nuestras fuerzas.

También intentó la aviación enemiga bombardear Port-Bou, Gerona y Tortosa, impidiéndolo la acción de nuestras baterías antiaéreas.

En Uldecona, por efectos de un bombardeo que dieron destruidas algunas viviendas pero no hay que lamentar víctimas.

Designación de varios subsecretarios y cónsules

Barcelona.—El Presidente de la República señor Azaña ha firmado los siguientes nombramientos:

Subsecretario de Estado, don José Quero Morales; subsecretario de Propaganda, don Manuel Sánchez Arcas; de Justicia, don M. Junco Toral; Director General de Seguridad, don José Luis Olozarán; subsecretario de Instrucción Pública, don Juan Puig Elias; Director General de Primera Enseñanza, señora Esther Antich Sariol.

Para regentar el Consulado en La Plata ha sido nombrado don Eduardo Blanco Amor, para el de Liverpool don Clemente Cerdeira Fernández para el de Newcastle don Juan Antonio Careaga Andueza, para el de Gibraltar don Jesús de Miguel Lancho, para el de Santos don Antonio Garzón Baonza, para el de Río Janeiro don Luis Amador Sánchez Fernández, para el de San Paulo, don Luis Doyerto Marchori, para el Viceconsulado de la misma ciudad don Rafael Soler Porrua y para el de Jerusalén, don Angel Blanco Salvatierra.

Nombramientos en Aviación

Barcelona.—El «Diario Oficial del Ministerio de Defensa Nacional» publica el nombramiento de jefe de Estado Mayor de las Fuerzas Aéreas al teniente coronel de Aviación don Antonio Martín Luna Lerzundi.

El camarada Berlaminio Tomás ha sido designado Comisario General de Jicha Arma, por dimisión del que lo era, Amós Ruiz Lecina, el cual ha marchado al frente con el primer batallón organizado por la Federación de las Juventudes Libertarias de Barcelona, compuesto de seiscientos jóvenes, encuadrados voluntariamente como unidad regular del Ejército.

Los republicanos pasan a la contraofensiva en el frente Este

Barcelona.—La infantería republicana ha pasado de la defensiva a la contraofensiva en el sector Sur del Ebro. Después de haber contenido la ofensiva italiana y consolidadas las posiciones gubernamentales en los repliegues occidentales de las montañas que bordean el mar, las fuerzas leales han llegado hoy a tomar la dirección de las operaciones en este sector. Las tropas italianas que pretendían aproximarse a Tortosa, han perdido en el curso de las últimas 24 horas, casi todas sus probabilidades de llegar allí. Hoy en lugar de atacar, se defienden, y en vez de avanzar, retroceden.

En el curso de combates más violentos que los de días anteriores, el Ejército Popular en una contraofensiva, ha avanzado sus líneas ocupando Vallibona que constituía una base importante de las divisiones italianas y sobrepasando este pueblo. Las huestes gubernamentales se han abierto así un camino hacia la retaguardia de grandes divisiones extranjeras que avanzaron a parir de Lérida. En el sector Norte del frente del Este, las batallas se han desarrollado igualmente por iniciativa republicana que, como en el sector Sur, han pasado de la defensiva al contraataque y han reconquistado en este sector una gran extensión de terreno en las inmediaciones de Seros.

Declaraciones de un sargento italiano hecho prisionero en Gandesa

Barcelona.—El corresponsal de la Agencia España ha podido lograr una larga entrevista con uno de los soldados italianos, hechos prisioneros en el frente del Este. Se trata de Giovanni Frumento, de 23 años, sargento del ejército regular italiano, y que ha sido hecho prisionero en los alrededores de Gandesa.

Giovanni Frumento, relata como debió, en Italia interrumpir sus estudios de Derecho por falta de medios y se incorporó entonces al ejército italiano.

Un día—dice—un oficial superior reunió un buen número de nosotros y nos dijo que hacían falta voluntarios para España. Sabíamos todos de antemano que era preciso aceptar, pues la experiencia ha demostrado que si alguno se llega al «voluntariado», las medidas más severas son tomadas contra él. Partimos, pues y desembarcamos en Cádiz de un buque de transporte escoltado por dos destroyers italianos. Todos los hombres de este convoy pertenecían a la división «Littorio». El buque que nos transportaba descargó igualmente cañones de 65 y camiones.

En todas las localidades españolas que he atravesado, continúa manifestando Giovanni Frumento, he visto un gran número de alemanes que en su mayoría están encargados de los servicios técnicos de radio, fortificaciones, defensa antiaérea y artillería pesada. Pero no los he visto jamás combatir en primera línea; este hecho levanta profundos rencores entre las tropas italianas que sirven siempre de carne de cañón.

Nos enteramos también que en Salamanca y en Zaragoza un periódico titulado «El Legionario» que se edita en italiano, recomienda a las fuerzas italianas evitar a todo trance caer en manos de las fuerzas leales y hace una fuerte campaña contra las deserciones.

Dicho prisionero confirma que en las ciudades de la zona rebelde los «carabinieri» están encargados de la policía y que el control de carretera es efectuado por «camisas negras» en todas las estaciones importantes. La vigilancia es asumida por italianos y grandes rótulos llevan la inscripción siguiente: «Mando Militar de la Estación».

El prisionero afirma que ningún soldado italiano está autorizado a salir de España y se han prohibido hasta los permisos de urgencia, que se conceden habitualmente en los casos de enfermedad o de fallecimientos de parientes.

El sargento manifiesta sobre todo su extrañeza y su agradecimiento por el trato que ha recibido por parte de los soldados y autoridades republicanas. Varios soldados me han dado su propia ración porque tenía hambre. ¡Cuando yo pienso que no cesaban de repetirnos que los que eran hechos prisioneros por los republicanos eran torturados y asesinados!

El insigne comediógrafo Serafín Álvarez Quintero ha fallecido en Madrid

Madrid.—El célebre comediógrafo don Serafín Álvarez Quintero falleció anteayer a las ocho de la noche en esta capital a consecuencia de un ataque de hemiplegía.

En el momento de ocurrir el fallecimiento, rodeaban el lecho mortuario gran número de personalidades del mundo de las letras y el hermano del finado don Joaquín Álvarez Quintero, que fué colaborador inseparable de toda la producción de Serafín.

El ilustre muerto había nacido en Utrera (Sevilla) en 1871 y su padre fué el primer alcalde republicano de dicha villa.

En varias ocasiones rehusó ser evacuado de Madrid e hizo donación de una quinta que poseía en El Escorial para que sirviera de Hospital de Sangre.

La muerte de este españolísimo comediógrafo, ha causado general sentimiento.

Ingresa Paul Boncour en el partido S. I. F. O.?

París.—En los círculos políticos se asegura que Mr. Paul Boncour ingresará en breve en el partido socialista S. I. F. O. al cual había pertenecido ya en otra ocasión.

Las sesiones de la Cámara y Senado francés aplazadas hasta el 31 de Mayo

París.—Ayer el Senado acordó aplazar las sesiones hasta el 31 de Mayo próximo con motivo de las vacaciones llamadas de Pascua.

La Cámara, al conocer la determinación del Senado, la aprobó también.

La prensa francesa y el nuevo Gobierno

París.—La prensa francesa, tanto la de izquierda como la de derechas, salvo dos o tres órganos ultrarreaccionarios, ha acogido al nuevo Gobierno Daladier con simpatía. Resultan, por lo tanto, inexactas ciertas informaciones, las cuales aseguraban que el citado Gobierno no contaría con la asistencia de los distintos grupos parlamentarios y de la opinión pública.

Los diarios en sus ediciones de ayer, subrayan la ruidosa votación obtenida en la Cámara, la cual otorgó al Gabinete Daladier plenos poderes en materia financiera. Este éxito del Presidente del Consejo ha coincidido con un mejoramiento del conflicto de los metalúrgicos, los cuales han entrado al trabajo en algunas fábricas.

La prensa inglesa dice que Mr. Daladier ha hecho un buen debut.

Madame Tabouis indica que Hitler hará ciertas proposiciones a Mussolini relativas al conflicto español

París.—Madame Tabouis dice en «L'Ouvre»:

«El dictador alemán propondrá a Mussolini una acción militar conjunta en el futuro de España, reservándose para los alemanes la dirección del Estado Mayor. Estas intenciones del Führer han causado muy mal efecto en Roma.»

Los japoneses van de mal en peor

Sanghay.—Algunos contraataques japoneses con objeto de desquitarse de la tremenda derrota sufrida en este frente hace doce días, han sido rechazados totalmente. Los ejércitos nipones han tenido que replegarse nuevamente, sufriendo cuantiosísimas pérdidas. Los chinos les persiguen implacablemente.

La prensa inglesa comentando el resultado de los últimos combates, dice que los japoneses «se encuentran en un callejón sin salida».

A pesar de que los aviones japoneses se han dedicado a bombardear poblaciones de retaguardia, en los frentes la situación militar es de cada día peor para las fuerzas niponas, algunos de cuyos batallones se encuentran en inminente trance de ser copados totalmente, pues se hallan cogidos entre dos flancos.

Los rebeldes extienden las fortificaciones a la frontera de los Pirineos meridionales

Bayona.—Más allá del monte Eriaiz, ya fortificado y guarnecido por baterías, los rebeldes prosiguen con toda prisa la fortificación de los montes de San Marcial y Jaiz Kibel que han sido guarnecidos con piezas de artillería de gran calibre. El fuerte de Guadalupe, en Fuenterrabía, ha sido igualmente fortificado.

Las baterías instaladas sobre estas posiciones estratégicas son la mayor parte de 30 cm. y su inclinación, así como su emplazamiento, cubre toda la región de los bajos Pirineos.

El material de guerra alemán continúa llegando en gran cantidad en el puerto de Bilbao

Bayona.—Navíos alemanes, cargados de material de guerra, no cesan de entrar en el puerto de Bilbao. El material es descargado seguidamente y dirigido hacia los frentes. Se señala igualmente la llegada de dos barcos cargados de un buen número de camiones de gran capacidad.

El personal francés de las minas de Peñarroya ha sido reemplazado por personal alemán

Gibraltar.—Un francés que ha permanecido mucho tiempo en Peñarroya y en Alalucía, y que acaba de decidirse a salir del territorio rebelde, confirma que todo el personal francés, empleado en las minas de Peñarroya, ha sido reemplazado por personal alemán.

Los obreros están sujetos a un régimen y una severidad excepcional y le son aplicadas sanciones si la producción diaria no llega a la cifra fijada por la Dirección.

En el espacio de tres días se han declarado tres incendios en los hangars y en los servicios de minas.

El «New Chronicle» y el «Daily Herald» señalan que mister Chamberlain ha reconocido ayer la realidad de una reciente intervención italiana en España

Londres.—«Yo no tengo razones para pensar que la situación en España no se encuentra materialmente modificada por el hecho de recientes envíos de refuerzos italianos al general Franco», ha dicho Mr. Chamberlain.

Esta declaración hecha ayer en la Cámara de los Comunes por el primer ministro en respuesta a una pregunta que le hicieron Miss Rhatbone y el teniente coronel Flecher, es comentada hoy por el «News Chronicle» y el «Daily Herald».

Bajo el título «El primer ministro reconoce la realidad de una reciente intervención», el órgano liberal recuerda que, según la declaración hecha el 24 de Marzo en la Cámara de los Comunes por el primer ministro, una condición para el éxito de las negociaciones anglo italiana era que «la situación en España no fuera materialmente modificada por nuevos envíos de refuerzos de Italia».

La misma objeción es hecha por el «Daily Herald» que señala que por esta declaración, el Gobierno británico se ha salido un poco de su «ignorancia» sobre la intervención fascista en España.

Aviones japoneses vuelan sobre territorio soviético

Moscú.—Aviones militares japoneses volaron sobre territorio soviético. Uno de ellos fué obligado a aterrizar por los cazas rusos a 2 kilómetros de la frontera este. El piloto japonés declaró que el avión pertenecía a un grupo de cazas del ejército japonés.

Chaliapine ha muerto

París.—El eminente bajo cantante Chaliapine, de nacionalidad rusa, ha muerto.